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三路分赴東南亞 民記說好港故事
拜訪當地華商港商專業團體等 李慧琼：宣傳香港作為大灣區平台
民建聯昨日兵分三路啟程前往印尼、馬來西

亞與新加坡、越南與泰國等東盟國家訪問。其中

一路率團到訪印尼的民建聯主席李慧琼表示，是次訪問

使命重大，將會拜訪當地商會、華商港商、專業團體

等，加深交流和宣傳香港發展成績。她並指出，東盟和

中國的關係密切，這次是宣傳香港作為大灣區平台的良

機，希望此行能為國家和香港說好故事、留好印象。

◆香港文匯報記者 鄭濬文

聞劏房童難網學 鄧炳強眼濕濕

防洪3寶護鄉村 新田3500人免受水浸苦
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香港文匯報訊（記者
戴為）香港文匯報於9月
1日開學日率先報道，大
批家長仍未能為子女買齊
教科書而要「撲書」，其中
有家長預先繳款向所屬學
校的特約書籍供應商訂書
已近兩個月，不斷向對方
「追貨」仍不得要領，心急
如焚。本身有超過60年歷
史、今年承辦約30間中小
學教科書訂購服務的精工
印書局兼出版社指，公司
負責出單及配貨員工突然
離職，另有超過20名跟倉
的學生暑期工也突然全部離職，人手嚴重短缺，造成訂單
積壓，未能如期派送，而書局現時僅能為已攞籌的顧客辦
理補書、退款及預訂服務，但表明「預訂之交貨期為兩個
月以上」，令人咋舌。
雖然精工印書局日前已在其Facebook再發出公告指，「正
與各學校商討合適的補書方案，請家長耐心等候，不用前
來書局補書。」不過，昨日適逢周日，其位於黃竹坑的辦事
處仍有不少已經訂書的家長及學生到來「追書」。
其中有顧客指書局欠他十本書，來到只買到幾本；有

已訂書的同學直言會作好兩手準備，若沒法買齊書就到
其他書店找找、買二手書或改用電子書，亦有家長指，
學校的家長會正研究能否安排讓高年級生的舊書轉手予

低年級同學，以解決書荒。
精工印書局職員向傳媒解釋指，無法如期向訂書的顧

客送書是因為人手不夠，其中負責出單及配貨員工突然
離職，有超過20名跟貨倉的學生暑期工又突然「全部走
晒」，讓公司措手不及。
據了解，大批已來貨的教科書被放置在走廊，卻未及

拆箱和分科、分級別處理，書局要聯絡業界「借人」以作
支援，爭取在本月底或10月初完成派送。
教育局發言人表示，學校可參考以往做法，聯絡出版

社作臨時安排，如提供個別章節的電子或印刷版，以免
影響教學進度。教育局又指，疫下課本供應受物流運
輸、人手等影響，會與出版社相關協會緊密溝通，提醒
要將對學生的影響減到最低。

書商稱缺人手派發 家長周日上門「追書」

香港文匯報訊（記者 費小燁）早前有人力資源公司的
調查顯示，本港資訊科技業未來5年將缺少10萬人手。
勞聯及香港資訊電子行業工會聯合會（資訊聯）昨日公
布一項調查指出，14%受訪學校資訊科技（IT）助理過
去三年薪金「零調整」、約半數每年平均加薪3%或以
下；81%受訪者認為學校額外需要一兩名資訊科技助理
人手。調查報告指學校資訊科技助理普遍工時長、入職
薪酬偏低亦缺乏晉升機會，促請特區政府改善職涯出路
前景，並參考現時教育局資助和官立學校的教師薪級標
準，為學校資訊科技助理人員制定相似的框架及按年調
高薪級點等。
自新冠疫情爆發以來，學校一直需要資訊科技設備和

資訊科技人員配合教學。為了解學校資訊科技助理相關
情況，勞聯及資訊聯於今年6月至8月期間成功訪問了86
名學校資訊科技助理及104名教師。

76.7%受訪者盼改善薪俸待遇
資訊科技助理方面，近40%受訪者月薪2萬元以上，

但亦有約23%受訪者薪酬不超過1.5萬元，反映該類基層
技術入門職級薪金吸引力有限。受黑暴及新冠疫情影
響，調查發現14%受訪資訊科技助理過去三年薪金「零
調整」、約半數每年平均加薪3%或以下，反映現時資訊
科技業基層工種雖普遍有薪金加幅，但奈何增加幅度不

大，近65%受訪者認為自己現職的薪酬水平比市場上其
他同類職位低。

81%冀學校增一兩名IT助理
調查指出，半數受訪資訊科技助理需超時工作，有受

訪者每周總工時更達60小時。訴求方面，76.7%受訪者
希望改善薪俸待遇，其次是穩定晉升階梯（60.5%）及有
足夠的進修機會和資助（58%）。
編制方面，88%受訪者所屬學校過去的資訊科技助理

人員編制沒有改變過，近60%受訪者認為學校資訊科技
助理的人手不足、81%受訪者認為學校額外需要一兩名
資訊科技助理人手。
資訊聯主席譚志聰指出，由於學校資訊科技助理職位
的薪酬頂薪點低，吸引力不足，該職位變成跳板：當技
術員已累積了一定經驗，而待遇未能跟上時，就會跳槽
流失，因此學校一直只能聘請到具初級水平的技術人
員。
勞聯副主席儲漢松建議政府參考現時教育局資助和官

立學校的教師薪級標準，為學校資訊科技助理人員制定
相似的框架，按年調整並調高薪級點，使其與其他 IT同
行看齊。他同時促請政府為行業創造晉升階梯，並將他
們納入學校常額編制，以增加入行吸引力；以及增加現
有支援學校增聘資訊科技助理教學的計劃撥款金額等。

14%學校IT助理3年人工「零調整」

發展局局長甯漢豪昨日發表
網誌指出，渠務署早前一連兩
天以導賞團形式舉辦了新田雨
水泵房開放日，介紹該署為緩
解新界西北地區水浸問題而推
行的一系列長遠改善措施。除

了河道治理工程，渠務署亦已完成27個鄉村防
洪計劃，保障位處低窪的村落，當中的新田鄉村
防洪計劃便覆蓋了7條低窪村落，共約51公頃的
範圍（相當於約2.5個維園面積），保護約3,500
名居民免受水浸風險。
甯漢豪引述渠務署特別職務部工程師黎康豪介紹

指出，鄉村防洪計劃的工程一般包括防洪堤、蓄洪
池及雨水泵房「三大法寶」。防洪堤能防止暴雨時大
量雨水湧入村內，而村內的雨水則由雨水系統收集
並儲存在蓄洪池內。

蓄洪池裝太陽能板 供電雨水泵房
當蓄洪池內的水位上

升至預設高度時，雨水
泵房內的水泵會自動開
啟，把雨水抽到防洪堤
外的河道或大型排水道
排放。
渠務署大部分設施需

要24小時運作。要做到
減少碳排放，除了節
能，更重要是開源，故
該署一直善用轄下設

施，希望開拓更多空間發展可再生能源，同時地盡
其用。其中新田鄉村防洪計劃的蓄洪池，池面面積
約16,400平方米，為鄉村防洪計劃中最大的蓄洪
池，提供了合適的場地作為部門首個浮式太陽能發
電系統的試點。該系統由70塊太陽能光伏板組
成，預計每年發電量可達3.7萬度。以淨發電量計
算，新田蓄洪池浮式太陽能發電系統的產電量，足
夠供應新田雨水泵房運作使用。
新田蓄洪池浮式太陽能發電系統於今年初完

成，工程團隊在設計和施工方面均遇到不少挑
戰。渠務署土地排水部工程師詹世丞表示，工程
團隊需要考慮風力、雨量及水流等外在因素，一
方面盡量減低每塊太陽能發電板的重量，令系統
更容易浮起；另一方面要有足夠的拉力，避免系
統在惡劣天氣下被強風吹起，偏離原本設計的位
置。工程團隊在設計池底的錨固系統時，亦花了
不少心思，以防系統因撞擊而損毀，或因大幅度
移位而令電纜斷裂等。

另外，由於現場環境所限，工
程團隊要在現場「落石屎」製造錨
定塊，以解決運輸物料的問題
等。
甯漢豪指出，7月初颱風

「暹芭」襲港，渠務署緊密監
察系統情況，最終確認系統表
現良好，令該署更有信心考慮
在其他蓄洪池安裝浮式太陽能
發電系統。

◆香港文匯報記者 費小燁

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）中秋節將至，
保安局局長鄧炳強昨日連同紀律部隊團隊、觀塘
區議會主席柯創盛、民政事務專員以及香港九龍
潮州公會代表等，探訪觀塘區的劏房戶，為他們
提前送上中秋節祝福。當鄧炳強聽聞，由於條件
所限，無法提供上網給兒子學習，鄧炳強知悉後
「眼濕濕」，強調每次落區都是對自己工作的一種
鞭策。
鄧炳強在Facebook發文指，每次探訪基層劏

房家庭，都會鞭策及提醒自己，作為特區官員，
要努力為基層市民改善生活。他提到，今次探訪
的其中一戶，雖然生活上面對不少挑戰，但正面
樂觀，克服困難，為兒子添置了二手鋼琴，而小
朋友也非常爭氣，不負期望，在鋼琴比賽中奪得
冠軍。
一同探訪的柯創盛更形容：「（該劏房戶）兒

子很爭氣！」柯創盛亦以此自勉：「作為代議
士，要貼地、要深耕，但絕不能因經常接觸而對
基層情況變得麻木。」
在探訪過程中，柯創盛亦詳細分享各家庭對生

活的訴求，如增強對學童在學習上的支援、改善

基層生活環境、增加公屋供應等。他直言：「感受
好深，我們會繼續努力從不同層面，推動改善基
層狀況的行動、措施或政策。」
柯創盛還表示，探訪的4個觀塘劏房，分別有
長者戶及基層家庭，他們均提到對房屋及社區支
援問題，期望能早日獲政府編配公屋單位，改善
和保障基層市民的生活環境和基本需要，加大力
度覓地建屋，令基層市民可長遠告別劏房、籠屋
這些不適切居所。

李慧琼昨晚回顧首天印尼雅加達行程，她形容當地天氣不錯，一
位過去多年在駐港領事館工作的印尼朋友在機場迎接，令她非

常感動。同時亦有賴香港駐雅加達經濟貿易辦事處的安排和協調，
特別感謝彭韶麟副處長於百忙中在機場接待。李慧琼指，印尼是穆
斯林人口最多的國家，在飲食和社交上與香港有明顯不同的習慣，
是個非常難得的體驗機會。
她又指，雅加達是印尼的首都和最大城市，也是東盟的外交首都。
市面相當繁華和生機勃勃，不少男女都穿着民族服巴迪，人煙稠密。
據了解，雅加達受到海平面上升影響，面對積水問題開啟了遷都計
劃，切實警醒大家世界氣候危機的挑戰，需要加快應對碳排放問題，
為長遠發展訂下可執行、可量化的本地策略。

梁熙：港商盼印尼設「香港工業園」
同團的梁熙表示，抵埗當晚就與印尼香港商會交流及共晉晚餐，其中
副會長陳柏林（Brian）是第二代印尼華人，在香港土生土長，自2013
年起在印尼發展生物質能發電，為數以千計的印尼人創造就業機會。
此外，有商會會員也希望能在印尼建設「香港工業園」，讓香港
以至內地的投資者，可在園區互相合作、加強交流，同聲同氣地解
決各項問題。

陳恒鑌：越南商人冀赴港經商
另一路民建聯前往越南及泰國的民建聯訪問團，首站為越南河
內。團員陳恒鑌接受香港文匯報訪問時表示，剛抵埗隨即拜會當
地的商會，更與在當地工作的港人午宴，同時也到市場及商場走

一遍，了解他們的情況。
他形容，雖然河內的市容如十多年前的深圳，但當地人民的生活已

逐步趨向中產化，生活不斷改善中。而不少商人都表達希望能夠到香
港經商及交流的願望。
陳恒鑌還指，香港與越南擁有深厚的情誼，香港是中國重要的門

戶，擁有強大的專業力量，從金融服務、跨境物流到設計行業，都
有能力協助越南企業開拓內地以至整個亞洲的市場，並能協助他們
把握「一帶一路」和粵港澳大灣區發展優勢，帶動整個區域共同發
展。相信隨着香港與越南經貿活動深化，兩地在文化、藝術、旅遊
等方面將可拓展更大的合作空間，從而發展更緊密的互利關係。

會向星馬商會介紹港「北都區」
至於民建聯訪問馬來西亞及新加坡團情況，團友劉國勳在Face-

book發文表示，會拜訪當地商會、專業團體、青年組織和投資者。
他指馬來西亞天然及旅遊資源豐富、新加坡的城市規劃甚有系統，
會向當地取經之餘，亦會向當地商會介紹香港「北部都會區」的發
展，邀請他們到「北都區」投資及建設。

▲團員抵達印尼。
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▲團員抵達越南。 民建聯Fb圖片

◆新田鄉村防洪計劃的蓄洪池，池面面積約
1.64萬平方米，提供了合適場地作為部門首
個浮式太陽能發電系統的試點。
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香港文匯報訊（記者 鄭濬文）民
建聯昨日兵分三路，啟程到東盟多個
國家訪問，他們在機場等候時，巧遇
全國政協副主席梁振英，民建聯主席
李慧琼指，得悉梁振英此行是到北京

開會，現時亦忙於說好中國故事方面
的外交工作。李慧琼指，藉此機會向
梁振英反映，落實「逆向隔離」、增
加入境內地配額和早日恢復正常通關
等訴求。

出發遇梁振英 冀速復常通關

▶團員抵達馬來西亞。
民建聯Fb圖片


